
5 月 13 日（月） 富雄第三小中学校を視察しました！ 
  

 

 
 
 
 

    

★富雄第三小中学校の歴史★ 

平成 23年 4 月、富雄第三小学校の校舎を増改築し、中学校の校舎・設備を新設した、奈良市で

2 校目の施設一体型小中一貫教育校です。平成 25 年度は開校 3 年目となり、9 年生まですべての

学年の児童生徒がそろったということでした。 

 

★先生の姿★ 

 校長先生は一人ですが、教頭先生・保健室の先生・事務職員＊は小中それぞれ一人ずつ配置さ

れています。職員室はひとつで会議も小中合同で行うことが多いそうです。 

5 時間目がはじまり、ふと運動場を見ると、男子中学生が体育の授業をしている横で、ブラン

コをこぐ小学校 1年生と思われる女の子がいました。まだ学校生活に慣れていなくてチャイムの

合図が分からないのかな・・・と思っていますと、体育の授業をしていた男性教員が声をかけ、

すぐに小学校の先生と連絡をとっておられました。「小学校と中学校の双方の先生が子どもの成

長を見守ることができる」と感じた出来事でした。 

美術教室では中学校の美術の先生が小学校の図工を教え、6 年生の教室では中学校の英語の先

生が小学生を教えておられ、先生方の授業での交流も知ることができました。 

＊生駒市ではさらに市費で事務職員を配置しています。 

★子どもたちの姿★ 

  小学校児童は 448 名、中学校生徒は 195 名、併せて 643 名が学んでいます。視察は 13:30 から

始まったのですが、ちょうどその時間帯は休み時間でした。小学生や中学生ばかりでなく、道路

を隔てたところにある富雄第三幼稚園から園児が来ていて、花壇や中庭、運動場で子どもたちが

入り混じって遊ぶ姿はとてもほほえましいものでした。教室でも小学校中学年ぐらいの女の子が

中学生の教室で女子生徒と楽しそうに話しています。あまり目にしたことがない光景に、好感が

持てました。 

中学生は「7年生」「8年生」「9年生」と呼ばれます。9年間を見通した子どもの発達と学びの

連続性を踏まえていることを感じました。 
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＜富三ホール＞ 

200 人収容の階段状のホール

で、音楽やビデオの鑑賞、集会活

動を行い、地域にも開放していま

す。 

＜中学校昇降口のエントランス＞ 

児童の出入り口とは別に、地域

の方が学校を利用される時の出入

り口もありました。 
 

＜校舎をつなぐ廊下＞ 

廊下に木製ベンチがありまし

た。こういったスペースは子ども

たちの憩いの場です。 
 

   
1 時間ほど校舎内を見学した後、校長先生と教頭先生からお話を伺いました。また、懇話会メンバーからの

質問にも答えていただくことができました。 

Q１「一貫校になり、教育効果はありましたか。」 
 →「登校途中や給食の準備で中学生が小学生を手助けするなど、中学生は自分たちが頼られていることや自

分の役割を感じていて、中学生が成長したように思います。学習では 9 年間を見通したカリキュラムで

切れ目がありませんし、特別活動では小学校の児童会と中学校の生徒会が共に活動しています。生徒指

導では子どもの育ちを連続的に見ることができます。」 
Q2「7 年生（中学 1 年生）に中学生としての実感やけじめはありますか？」 
 →「中学生になると制服を着ます。また、敬語で先生や先輩と話をしますね。また、小学校高学年でも中学

生と一緒に部活動ができるのですが、中学生になると活動が本格的になり、対外試合にも参加します。」 
Q3「小学生と中学生で授業時間が違いますが、どのようにしているのでしょうか。」 
 →「本来なら小学校は 45 分授業、中学校は 50 分授業です。しかし、ここでは 5 年生以上が 50 分授業です。

そこで、1～4 年生の授業間の休みを 10 分間、5～9 年生を 5 分間にして授業の始まる時刻を一緒にし

ています。」 
Q4「小中合同の行事は何ですか」 
 →「運動会は合同で土曜日開催です。日曜日は中学の対外試合が入ることが多いため、雨天順延の時は水曜

日に延びます。卒業式は別ですが入学式は合同で、避難訓練等も一緒に行います。音楽会は小中別です。」 
Q5「先生の負担が大きく、退勤時刻も遅いのでしょうか。」 
 →「帰る時間の遅さで仕事量は量れません。しかし、『小中一貫校に来たい』と思って着任した先生が多い

ので、みんな一生懸命です。」 
Q6「小中一貫校について地域住民からの反対はなかったのでしょうか。」 
 →「中学校分離という経緯があり、反対もありました。しかし、PTA の本部が保護者の不安を吸い上げて

学校に伝えてくれ、開校に向けて協力してくれました。また、連合自治会長が『一緒にやろう』と一致

した考えを示してくれました。」 

 前日の 5月 12 日に行われた保護者説明会での意見等を受け、懇話会のみなさんが積極的に質問

されていました。保護者説明会の様子は、生駒市ホームページ 

http://www.city.ikoma.lg.jp/kashitsu/15200/03/01.html に掲載しています。 

また、富雄第三小中学校の様子は学校ホームページ（  富雄第三      検索 ☜ ）をご覧下さ

い。 
 


